

柏支部だより

* 柏支部総会が無事に終了しました！！

5月19日に開催された柏支部総会が、無事に終了しました。そこで、総会に参加されなかった皆さんにもダイジェスト版の報告です。着目すべきは、規約改正に関する部分です。

一つ目はかねてから問題となっていました「会費未払い会員の扱い」についてです。今までの柏支部規約では、会費に関する簡単な表記しかありませんでしたが、今回、会員資格、権利、義務、退会、資格喪失、再入会などを明記する改正案が承認されました。これにより今まで問題となっていた「会費未払い会員の扱い」が明確になりました。

皆さん年会費の払い込みはお済ですか？ついついうっかりでは困りますよ～。会費のうち県に納める分が支部の立替になってしまいます。再三の催促にもかかわらず未払いだった方は、今後一年が経過すると会員資格が喪失する恐れがありますので、ご注意ください。

さらに再入会の際の条件も明記されました。これで、会計担当の心労も報われることでしょう。

二つ目は「総会における議長の扱い」です。今までは総会の議長は支部長が務めると、規約にうたわれていましたが、おかしいのでは？との意見が出されました。

この件は来年度に持ち越されましたが、この際規約を精読し、問題点を洗い出し改正へ動くこととし、総会を終えました。

皆さんも、一度規約を読み返してみてください。時代にそぐわない部分なども見受けられます。

気づいた点、ご意見などがありましたら、どしどし声を上げてください。

柏支部ホームページから会員限定で総会議事録を閲覧できるよう準備しています。

メールなら簡単ですので、たくさんの方のご意見をお待ちしております。

総会議事録担当 吉川

* 震災が起きる前に考えよう（建築士の社会貢献）

柏市では、「柏市被災建築物応急危険度判定震災前計画」の策定に向けて動いています。

皆さんは、被災建築物応急危険度判定士の資格をご存知ですか？

阪神大震災を機に、市民の安全を守るための重要なものとして広まってきました。

被災した建物に赤（危険）、緑（調査済）、黄色（注意）の紙が貼られているのを見たことがあるでしょうか？あの紙を貼ることの出来る資格のことです。

今年度は11月7日に講習会が予定されています。建築士なら講習を受けるだけで資格がとれますので、お持ちで無い方は、ぜひ受講してください。

その上で市の計画が“絵に描いた餅”にならないよう、行政との勉強会を企画したいと思っています。有資格者がいても震災時の際に具体的にどこに集合し、どのように動けばよいのか、シミュレーションしながら備えなくてはならないのです。これは気仙沼出身の三浦支部長肝いりの企画です。震災が起きてしまってからでは遅いのです。社会貢献の観点からも重要との認識で、理事会でも満場一致で進めていくことが決まりました。

柏支部では、判定士の人数がまだまだ足りない状況です。講習会の案内は、建築士ちばに掲載されます。多くの方が講習会に参加され、資格取得されることを願います。

また、震災の際に行政がどう動いていくのかを知る良い機会でもあります。

近隣の諸市でも、策定に動いているところが多くあります。

いずれ案内が届くと思いますので、資格の有無にかかわらず多くの方が参加されることを願います。

*新理事紹介！

柏支部の理事に就任された二人の自己紹介です。
今回、顔写真は掲載されていませんがイケメンと美女です。紹介記事から想像するのも楽しいでしょう！？ では、イケメンから・・・

- ①氏名 **渡 邊 哲 也**
- ②会員歴 20数年だと思います
- ③仕事内容、得意分野 主に社寺建築の設計施工をやっております。
木を切ったり、削ったり、取り付ける事。
- ④建築士会に望むこと 入会した理由は講習会等により技術の研鑽（けんさん）、最新情報の収集でした。
柏の建築士会には有能な先輩がたくさんいらっしゃいますので、講習会等を開いていただけたらと思っています。
また講習会となるといろいろ準備が大変なので、何かテーマを決めて気さくな情報交換会ができると、いろいろ勉強になりそうです。
- ⑤趣味、休日の過ごし方 競馬を見るのが好きです。主に血統を調べるのが好きです。
予想は未来を見通す力を養うために行います。
たまに当たります。
建築歴史、日本の歴史、中国の歴史の本をよく読みます。

休日は朝、ジョギングして、昼まで将棋を見て、3時から競馬を見て気が向けば水泳に行って、「モヤモヤさまあ〜ず」を見ながら、酒を飲んで寝ます。
家族サービスの時は全力で家族に従い、夜は酒を飲んで寝ます。
- ⑥座右の銘を教えてください 苦しい時ほど、惨めな時ほど道の真ん中を堂々と歩め。

逆境で一儲け。

- ①氏名 **水 上 幸 子 (みずかみさちこ)**
- ②会員歴 9年
平成9年入会して以来、幽霊会員歴がもう9年となってしまいました。
- ③仕事内容、得意分野 不動産業（駐車場、テナント、倉庫物件等の企画、管理、斡旋、
建売分譲、リフォーム工事等）
柏の葉キャンパスエリア
- ④建築士会に望むこと 建築は難しい・・・というイメージを拭えずにいる私と同じ様な一般の方にとっても住まいに関して頼れる存在であってほしいと思います。
- ⑤趣味、休日の過ごし方 趣味：ダンス。暇さえあればジムに通っています・・・。
- ⑥座右の銘を教えてください 万象我師
(自分の身の回りに起こる事は全て自分の行いの結果である)

それぞれ楽しい自己紹介を寄せてくれた二人に感謝！

* 上花輪歴史館見学と女性委員会会合

7月22日（日）、野田市にある上花輪歴史館見学と女性委員会会合がありました。当日は曇り空、梅雨明けしたにもかかわらず涼しく“女性の天敵”紫外線もさほど強くなさそうな絶好の見学会日和で、野田市駅から徒歩15分くらいの道のりも気持ちよく歩くことが出来ました。数年前の支部交流会で野田を訪ねた折、上花輪歴史館もお勧めのお話を伺っていました。千葉県初の国の名勝に指定されていますが、正直あまり期待していませんでした。ところが、訪ねてみると3000坪の敷地内に1766年に立てられた門長屋をはじめ、昭和6年改築眺春庵（茶室）神楽殿、数寄屋造り棟など見所満載でした。今回は建物外部からの見学と庭園を散策しましたが、内部の見学も予約制で受け付けているとのことでした。写真集を見せていただいたのですが興味をそそられるものばかりで……。次回はゆっくりと建物内部も見学したいと思います。

まず、門長屋から入り展示棟を見学。江戸時代の上花輪村の地図、醤油醸造道具生活道具などの解説をスタッフの方に伺いました。地名の花輪とは、もともと“塙”の字が使われ土が高くなっている台地を示すとのこと。さらに敷地の周りに堀を築き周囲の土地は火災のもらい火を避けるため売らなかったそうです。「三溪園も同じだった」とN女史。水害にも火災にも備える先人の知恵に、感心しました。庭園を巡ると、その地形の様子がよくわかりました。

次に神楽殿、江戸からの客人をもてなすための茶室、客間を見学。季節で室礼を変えているため、御簾や簾の夏バージョンでした。三段になっている屋根、遊び心のあるデザインの建具など、建物の水準の高さにもびっくりでした。

火災に備えるための二重構造の屋根の土蔵（切り妻屋根に火が移るとやがて両側に瓦屋根が滑り落ち、漆喰のもうひとつの屋根が現れるしくみ）花野井吉田邸とも、また違った味わいです。お庭の草木の手入れも行き届き、四季折々違った表情を見せてくれそうでした。近くにこんな素敵なお庭があったの？というのが全員の感想でした。

約一時間半かけて見学、昼時となりおながすいてきたので近くの古民家を改装したカフェに移動、お食事をいただきながら今後の女性委員会の活動活性化について話し合いをしました。多くの方が参加しやすい行事、日程を考え、継続していくことを目標とすることにしました。



門長屋の前で記念撮影



なかなかの趣

時間はあっという間に過ぎていき、帰りにキッコーマン「ものしり醤油館」をひやかしに行きました。工場見学は予約が必要ですが、カフェと売店は予約無しでもOKです。

一息ついて、買い物までして帰途につきました。やはり女性のためには見る、食べる、買うが揃わないと観光地として流行らない。と、全建女 長野大会でのコメンテーターの言葉を思い出しました。野田も充分、観光地なのかも……

建築士の視点で見る見学会は、やはり一味違います！

まだ行ったことがない方には、お勧めのコースでした。

*本部委員会紹介（会員委員会）

会員委員会は、主に会員の交流と親睦を目的として活動しており、年6回の委員会が開催されます。

具体的には、ゴルフ大会の企画・運営を中心に、研修旅行、屋形船の周遊、建築関係の各種勉強会などを計画しています。本年度のゴルフ大会は、茂原市の真名カントリークラブにて6月6日に開催されました。千葉県建築士会20支部から15支部（84名）が参加し大いに盛り上がりました。我が柏支部からは参加者が無かったので、是非来年は腕に自信のあるゴルファーに参加いただき面目躍如といきたいものです。

会員委員会の特徴は、各種イベントを企画している関係で、宴会の好きなメンバーが多めに集まっているようです。委員会は夕方に終わるように時間配分されていて、会議終了後は希望者が集まって居酒屋へ直行。話題の豊富な方たちなので楽しいひと時を過ごせます。こんな仲間に入りたい方は、会員委員会に立候補してみても如何でしょうか。

木村

*今後の予定

8月28日	第3回理事会	
10月18～20日	全国大会（茨城）	* 柏支部から10名ほどの参加を目標としています。申し込み期限が過ぎてはいますが参加希望者は事務局に問い合わせください。
10月30日	第4回理事会	
11月ころ	支部研修旅行	* 計画
秋ごろ（未定）	定期講習会	* 事業
秋ごろ（未定）	親睦・交流をはかれる会を	

*ご意見募集

勉強会、セミナー企画案を募集します。
エコ関連の勉強会の案が、検討されています。太陽光発電トハウスなどそれぞれのセミナーはあるが、総合的に比較検討されています。
そのほか、皆さんの興味のあるテーマでの勉強会が有益だと考えます。
是非、声をあげ、参加してください。
多くの方の意見を参考に活動の活性化を図りたいです。

*編集後記

夏が暑いのは当たり前なのかもしれませんが、確実に私たちの子供の頃より地球温暖化が進み、気温が上昇していると思います。もう、温帯ではなく亜熱帯性気候なのではないかと思います。柏に私の大好きなカキ氷の名店がありますが、そこでは日光の天然氷が使われています。やはり、一味違うんですね。なぜか、おでこがキーンとしないし、季節のフルーツソースもジャムに近い感じだし！でも、私は見てしまいました。出来上がりが気に入らないものを捨てているのです。お客に出せないものだったのでしょう。職人魂を見たように思いました。
たかがカキ氷、されどカキ氷、この心意気に感動です！少し涼しくなりましたか？

編集人M